

## 30 años de los operativos de Chihuío y Liquiñe. La verdad avanza lentamente...

12 Octubre 2003

Este 10 de octubre se cumple 30 años de los operativos militares realizados en octubre de 1973 y que terminaron con 33 personas detenidas y desaparecidas en las comunas de Panguipulli y Futrono, y que son conocidos como los casos de Chihuío y Liquiñe.

La zona cordillerana de estas comunas eran parte el Complejo Forestal y Maderero Panguipulli - COFOMAP , lugar donde se dió una de las experiencias sociales y económicas mas relevantes de la reforma Agraria y del gobierno de la Unidad Popular, y que fue duramente reprimida luego de la intervención militar en septiembre de 1973. La zona fue ocupada por fuerzas militares de Valdivia, Temuco y Santiago, generando una gran represión que culminó con decenas de personas ejecutadas y desaparecidas, como ocurrió en los casos de Liquiñe y Chihuío.

Estos casos los investiga hoy el Ministro Alejandro Solís quien en los últimos meses ha desarrollado una gran labor, reuniendo una gran cantidad de nuevos antecedentes con el fin de conocer la verdad de los hechos y principalmente a determinar que paso con los restos de las personas desaparecidas. Actualmente en este caso esta sometido a proceso el ex Gral. Héctor Bravo Muñoz y otros dos altos militares. El Ministro ha vuelto a interrogar a numerosos militares que aparecen implicados en estos dos hechos, y que siguen negando toda responsabilidad.

Es el caso de del ex Gral. Arturo Medina Lois, quien dirigía las fuerzas especiales del ejército en la época, y que participó en los hechos represivos en la cordillera, y que continúa negando saber que pasó. Este silencio cómplice y cobarde es una violación permanente que debe vivir las personas que desean saber el paradero de sus familias. El Codepu y familias relacionadas con estos casos solicitarán al Ministro Alejandro Solis procesar a éste y otros militares ya identificados en la investigación judicial, como es el caso del ex Gral. y Senador designado Santiago Sinclair. Sinclair, quien luego de 30 años de ocurridos lo hechos aún niega tener responsabilidad, era comandante del Regimiento Cazadores desde donde partió el operativo a la zona de Chihuío. Este regimiento fue además uno de los principales centros de detención y tortura en la ciudad.

Actividad. Este domingo 12 de octubre, a las 12 Hrs., en el puente sobre el Río Tolten, en Villarrica, se realizará una actividad de homenaje a las víctimas de Liquiñe.

La actividad es organizada por el Centro de Investigación y Promoción de los Derechos Humanos, Cinprodh, de Temuco. En Valdivia los familiares que desean asistir deben comunicarse con Codepu. Fono: 22 75 40. Prensa. Codepu - Valdivia [codepuval@surnet.cl](mailto:codepuval@surnet.cl)



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006 